

EN NUESTRAS PAGINAS, HOY....

RAFAEL ARIAS SALGADO, DE EDITORIALISTA DE "CUADERNOS PARA EL DIALOGO" A HOMBRE CLAVE DE LA UCD.

- Se presentó por Toledo para luchar contra el centralismo de Madrid.

Rafael Arias-Salgado, diplomático, congresista, secretario de Estado, es uno de los hombres claves de Centro Democrático y del tercer gobierno de la Monarquía.

Joven, dinámico, madrileño y alumno del Colegio del Pilar. Compañeros de colegio, Camuñas, Peces-Barba, y algo mayores, Garrigues... Estudió la carrera de Derecho en la Universidad Central e ingresó en la Diplomacia Española.

Era niño, en la posguerra, época de la que guarda algunas imágenes, claras, de largas filas con cartillas de racionamiento, joven, en momentos difíciles y diplomático, en unos días de tensiones para España, con una política exterior voladiza y sin sentido.

La política exterior española cuando él arribó, estaba dirigida por Castiella en discordia con el Almirante Carrero y de ahí el asunto Guinea. Rafael estaba destinado a la Jefatura de Descolonización del Ministerio de Asuntos Exteriores y vivió aquellos días en que fallaron las previsiones. El comenta y saca consecuencias de la descolonización de la provincia y de la actuación de los hombres claves, Castiella, Carrero y Trevijano. De éste último, afirma que el enfrentamiento, al haber dos poderes, le permitió grandes resultados puesto que él apoyaba al Presidente Macías.

-Teniendo en cuenta este pasado, ¿qué política exterior seguiría?

-Yo creo que en política exterior si cabe, hace falta ser todavía más pragmático que en política interior. Un país como España tiene que optar entre los dos grandes bloques existentes. La situación geopolítica de España no permite una política de neutralidad por mucho que lo queramos, y si lo intentáramos, probablemente, convertiríamos el territorio español en una especie de centro de espionaje y una especie de lugar de recepción de todas las tensiones internacionales.

-¿No fue esto precisamente, lo que pasó durante la segunda guerra mundial?

-Exacto, entonces tenemos que optar, y el optar implica desde mi punto de vista, englobarse dentro del bloque de los países occidentales y ello exige entrar en la NATO y en el Mercado Común y demás organismos internacionales europeos.

Ha visitado Estados Unidos, Alemania, Italia, Bélgica y Holanda. Ha vivido en Francia e Inglaterra, en época de estudiante. Como diplomático no ha estado destinado en períodos prolongados fuera de España. Únicamente en comisión de servicios en Guinea Ecuatorial, Honduras y Naciones Unidas.

Desde que inicia la carrera de Derecho, realizada en cuatro años, una idea, el ingresar en la diplomacia. Para dominar idiomas ha recorrido los países arriba indicados, muy especialmente Inglaterra, a su vuelta inicia su preparación temática y la oposición.

Casado con Guadalupe, hija de Joaquín Ruiz Jiménez. A éste le conoce a través de Gregorio Peces-Barba, hoy secretario del grupo parlamentario socialista.

-¿Cómo siendo hijo político de Joaquín Ruiz J. se encuentra Arias-Salgado en el Centro y no en el grupo Demócrata-Cristiano?

-Porque yo creo y he creído siempre, aun cuando he estado políticamente en la oposición democrática con él durante muchos años. Hasta mi nombramiento, he sido Consejero Delegado de Redacción de Cuadernos para el Diálogo, tengo escritas más de 2.000 holandesas de editoriales de Cuadernos, en la época del mensual,

cuando era mensual la revista y la única revista política crítica que con grandes dificultades salía a la calle. Sin embargo, a medida que iba transcurriendo el tiempo, yo he pensado que la Democracia Cristiana era una carta política que ya no se podía jugar. Porque realmente la D.C. surge en un contexto histórico determinado en Europa y ese contexto histórico está completamente superado en España, cuando se produce el tránsito desde el régimen autoritario a la democracia.

-Entonces su padre político, ¿viene a ser como un romántico de la política?

-Bien, yo creo que tanto como un romántico de la política no lo diría así. Yo creo que ha habido, sinceramente, en la F.D.C. una estrategia política equivocada y una excesiva confianza en los resultados de determinados tipos de encuestas. Es evidente que en un país mayoritariamente católico, las posibilidades en potencia, de la F.D.C. eran grandes y las encuestas que se han hecho durante el último año antes de las elecciones así lo han reflejado. Pero sin embargo, si se presenta a las elecciones, como se presentó una opción distinta a la D.C. no específicamente D.C., aun cuando destinada a cubrir el mismo espacio político, pues lógicamente por su configuración muchísimo más moderna, debería tener mayor éxito electoral como así ha ocurrido.

-¿Puede ser que la D.C. ha tenido hombres muy ligados en el pasado y eso haya sido un handicap a la hora de que el electorado no se decida?

-No, porque el Centro Democrático tiene también hombres en su seno que han estado muy ligados con el pasado, yo creo que se debe esencialmente a que la acción ideológica D.C., todavía proyecta una imagen confesional, y no encaja suficientemente en una sociedad moderna como es la española y en un proceso de secularización enormemente rápido. La vinculación con el pasado no ha sido un obstáculo en estas elecciones para nadie, puesto que el propio modelo de cambio que se ha seguido, evolutivo y pacífico desde el autoritarismo a la democracia, es un modelo de cambio impulsado por gentes que, evidentemente, han estado muy ligadas al sistema político anterior.

Se casa en julio de 1966, en la iglesia de la Ciudad Universitaria y tiene tres hijos, Gabriel, Nuriam y Marta.

Las relaciones con la familia son óptimas y a pesar de no estar en la F.D.C., son muy buenas las relaciones políticas y personales con su padre político.

Editorialista y Consejero Delegado de Redacción de Cuadernos para el Diálogo, al convertirse en semanario. Trabajos sobre descolonización, interpretación constitucional de las leyes fundamentales y los poderes en las leyes fundamentales. Trabajos que fueron publicados en Cuadernos y en la revista Sistema, de ciencias sociales.

Dos grandes aficiones, los libros y el tenis. "El tenis lo practico desde hace muchos años. Triunfos, muy modestos evidentemente, tengo un campeonato infantil, a los 14 años y un subcampeonato veraniego en Vivero, Lugo, y un campeonato de dobles, también en Vivero".

-Como joven que eres, ¿qué diferencias se notan entre la juventud actual y la de la posguerra?

-Pienso que en los años pasados había en el poder un intento de control de la juventud, no solamente por la propia naturaleza del régimen político, sino porque el control de la juventud implica-

ba también el control de la Universidad. Entonces, durante mucho tiempo, concretamente hasta el año 56 en que surgen los primeros brotes, la juventud está en una situación atada. A partir del año 56, se producen los primeros brotes de contestación universitaria y estudiantil, siguiendo un ritmo, incluso más acelerado que el proceso de cambio de la sociedad española, la juventud se pone a la vanguardia del país, concretamente la juventud universitaria. Sí, me gustaría decir, también, que esta juventud universitaria positivamente crítica y positivamente contestataria, lo cual es bueno para todo el país, no es sin embargo el reflejo de la totalidad de la juventud española, creo que es una minoría la que hoy se encuentra digamos en candelerero o en primera línea de actuación política. La inmensa mayoría de la juventud de este país está todavía, a mi juicio, por encontrar una conciencia política adecuada, nosotros hemos defendido y seguimos defendiendo el voto para los mayores de 18 años, pensamos que la incorporación de esa gran juventud todavía sin una clara conciencia política, su incorporación a la política, será un elemento enormemente positivo para el país que acelerará el proceso de cambio, el proceso de democratización de este país.

-¿No teme la U.C.D. que si el voto es a los 18 años sean las municipales un triunfo de la izquierda rotundo y total?

-Yo creo que no, por lo menos no ha ocurrido en ningún país del mundo, cierto que hay diferencias entre otros países y España, pero también es cierto que cuando se produce el voto a los 18 años, en Estados Unidos gana las elecciones Nixon, en Inglaterra Heat el líder conservador y en Francia la mayoría gollista, solamente en la República Federal Alemana el establecimiento del voto a los 18 años supone un incremento de votos



para la social-democracia, que es por otra parte un partido netamente centrista y no estrictamente socialista, es decir que a mi juicio no existe un voto juvenil, sino que el voto de los jóvenes se divide en derechas, centro e izquierdas como en cualquier otro sector de la población.

-Sin embargo, aquí, ahora, está siendo la bandera de algunos grupos de izquierda, con lo cual creo que tratan de llevarse votos.

-Sí, porque a mi juicio identifican lo que es la juventud universitaria con esa inmensa mayoría de la juventud del país que no es universitaria, y ahí hay un espejismo, porque en España debe haber unos 600.000 ó 700.000 universitarios y cerca, por lo menos de dos millones de jóvenes que se encuentran entre los 18 y los 20 años.

-Son ustedes una familia dedicada prácticamente a la diplomacia, en su familia se encuentra un hombre que ha defendido en los momentos casi más críticos a España en la ONU, ¿de todos ellos a cuál resaltaría más?

-Nosotros somos tres hermanos y una hermana y la verdad es que hemos estado siempre juntos y todo lo hemos hecho, digamos, de acuerdo, entonces no podrías distinguir entre un hermano y otro. Yo he trabajado provisionalmente con uno, teníamos un despacho juntos, ahora congelado como consecuencia de mi

Excmo. Ayuntamiento de Talavera de la Reina

EDICTO

Aprobado por el Pleno del Excmo. Ayuntamiento en sesión ordinaria celebrada el día 8 de julio del presente año, la ORDENANZA FISCAL NUM. 53 que regula la prestación del servicio "SUMINISTRO MUNICIPAL DE AGUA" de esta Ciudad, queda expuesto al público en la Administración de RENTAS Y EXACCIONES de este Excmo. Ayuntamiento durante el plazo de QUINCE DIAS hábiles a partir del siguiente al en que se publiquen en el Boletín Oficial de la Provincia.

Lo que se hace público para general conocimiento, a fin de que por los interesados puedan ser formuladas las reclamaciones y observaciones que estimen conveniente a su derecho.

Talavera de la Reina, 29 de julio de 1.977.

EL ALCALDE, F. CEREIJO

pacos - TINTE
LIMPIEZA y CONSERVACION
de ALFOMBRAS,
ABRIGOS de PIEL, ANTE

TRABAJOS GARANTIZADOS

SERVICIO A DOMICILIO

Pedro de Valdivia, 46 - TRINIDAD, 6 - Alfares, 34.

Teléfonos 80 00 16 y 80 30 68